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CARTAS DE LOS LECTORES 

Aberraciones en el 
lenguaje de TVE 

Sr. Director: 
E! tema del lenguaje ao: se 

viene utilizando en el ente público 
TVE es algo de-io que se ha es 

' crito una barbaridad; por io 
tanto, escribir sobre lo mismo, 
quizá, le parezca reiterativo y, 
por ende, nada novedoso. Y es 
cierto: el terna, de novedad no 
tiene nada. No obstante, le 
ruego ponga buena atención a 
lo que voy a escribir a conti
nuación; puede que cuando lo 
lea no se lo crea. Pero es 
cierto, certísimo. Y testigos los 
tengo a miles, ¿qué digo a mi
les?, a millones. Atienda, a ver 
SÍ es verdad. 

Los millones de telespecta
dores que seguíamos las inci
dencias del emocionante en
cuentro entre ei Cádiz y el Seví 
Ha, que el último domingo de 
agosto -día 30-- se televisaba 
en directo, y en le que los con
tendientes se disputaban en su 
XXVil © l\\ edición ei más prestigio 

de ios trofeos veraníeqos 
Jolisticos: el Ramón de 
'ama, pudimos escuchar 
locutor de tumo ía palabra 

"cadista", refiriéndose a un 
jugador del Cádiz. No salí de 
mi asombro y pensé oue había 
entendido mal, Pero no, había 
entendido bien: y a los pocos 
minutos otra vez lo dei delante 
ro cadista", io de la portería 
"cadista* o lo dei extreoio 
"cadista". Hasta ¡o utilizó en 
plural e hizo alusión a los Higa-
dores " c a d i s t a s " . Ocho 
oices, que ias conté, nos daño 
ii oído el inefable locutor, 
ocho aberraciones en el ieri 
luaje-como ocho patadas a la 
cultura, al diccionario, a los ga
ditanos y a los impotentes te
lespectadores. Porque - le 
doy m i pa labra- al 
oír "cadista" por tercera vez, 
llamé por teléfono „ TVE a ver 
si podía remediarse tan insis
tente atentado a-nuestro caste
llano. No contestaron. 

Ya que se trataba de la 
retransmisión do un partido de 
íútboi, al locutor aberrante se 
le debe de mostrar una tarjeta 
roía, suponderlo a perpetuidad 
y hacerle copiar al menos 
ochenta veces ocho: gaditano, 
no "cadista". De no suspen 
deríc a perpetuidad, este 

.depredador de nuestra querida 
lengua castellana, en el Mun-
dia¡'-82 nos puede dañar los 
ocios con aberraciones como 
" t t a ü s t a " (en lugar cíe 
italiano), "peruista" (en vez 
de peruano' o " s u e c i s t a " 
(como sueco). Oue no se si os 
para reimos o para echarnos a 
llorar. 

P.Do A las veinticuatro ho 
ras, en Crónica 3. el Subdirec 
tor de Circulación se suelta la 
palabra " s i n i e s t r a ü d a d " . 
¿Hay quien de más? 

Angel A R R A B A L 

España y/a OTAN 

Sr. Director: 

Nuevamente la opinión espa
ñola tiene ante sí un problema 
político mal planteado: se 
cuestiona la conveniencia o no 
de entrar a formar parte de ia 
Organización de) Tratado del 
Atlántico Norte, y se plantea 
como si ello fuera una pugna 
entre derechas e izquierdas: las 
primeras partidarias del ingreso 

y las segundas contrarías al 
mismo. 

Esta adulteración de los tér
minos del problemas induce a 
grave error a la ingenua opinión 
popular que toma parte en ia 
cuestión cié forma apasionada, 
pero sin saber sí su postura 
coincide con aquello que, a la 
corta y a la larga, puede conve
nirle. 

Enfocar debidamente el pro
blema de la integración de Es
paña en ia O T A N , deberla lo
grarse a base de los siguientes 
planteamientos: 

¿Conviene a ios intereses de! 
pueblo español, tanto materia 
les como ideológicos, mante
nerse al margen de los del 
mundo occidental de! que, 
quiera o no, forma parte? 

¿Existe una tercera vía? 
La respuesta al primer inte

rrogante es clara: la voluntaria 
marqinación del llamado mun¬
do occidental (Europa y USA) 
equivaldría a una quimérica 
autarquía: imposible autarquía 
económica y autarquía o aisla-

. miento en lo político e ideológi
co: todo lo cual, aparte de en
frentarse inútilmente a ia exi
gencia de ¡os tiempos, tendría 
un carácter reaccionario en 
ambos aspectos. La neutrali
dad htpócnta de la política ex
terior de España en io que va 
de siglo, no ha hecho más que 
favorecer los intereses econó 
micos de ciertas raquíticas em
presas y retardar el progrese 
político sAial del pa ís . 'EáYo" 
a ia OTAN,-de prosperar, signi
ficaría la continuación cíe esa 
situación retardada de intere
ses reaccionarios. 

Tan fuera de tiempo y espa^ 
cío es hoy ese pretendido aisla 
miento, que resulta de -hecho 
prácticamente imposible, pues 
to que la idea de "autarquía" 
que encierra es impracticable 
desde todos ios puntos de vis
ta. 

Por otro lado, y con ello se 
contesta la última de ia interro 
gantes, la tercera vía, el llama
do tercer mundo , al que 
muchos creen que debería ad-
cribirse España, es una entele 
quia mantenida como tierra de 
nadie entre las dos concepcio
nes de vida en pugna: la que 
significa la URSS y su mundo y 
ia que representa el llamado 
"mundo occidental. 

La integración de España en 
la O T A N debe significar el 

abandono de la falsa política de 
neutralidad y la asunción de 
nuestros deberes de colabora
ción en la defensa de los idea
les de libertad y convivencia 
pacífica. Debe ser el comienzo 
de una nueva etapa de corres-
ponsabilídad en el camino de ia 
libertad del hombre y de su 
progresivo bienestar económi
co. 

Otro aspecto dei problema 
es, y muy importante, la forma 
en que se negocie y consiga 
esta integración, que debería 
llevar aparejada ía desaparición 
de las bases extranjeras y 
"conjuntas" en territorio espa
ñol y la idea de recuperación de 
la soberanía española en Gi 
braltar. 

Andrés . C. M A R Q U E Z 

Acabar con ía suciedad 

Sr, Director: 
Días atrás se repartieron ho 

jas por el vecindario con ñor 
mas para mantener limpia 
nuestra ciudad, oero en las 
mismas no mencionaban na 
da sobre las encomendadas 
por el Ayuntamiento de hacer 
on ias calles dicha limpieza lo 
cierto es que estos empleados 
muy de mañana, pasan sus 
n m n r í e s pscoha» 

ra, por lo qt 
queremos 11 
puertas, tener 
misma operar 

íejando tras 
iuos Y basu 
las veanas 

s nuestras 
ue repetir ia 
Fampoco se 

riegan, aunque sea una vez ai 
mes, nuestras calles (está cla
ro) es por falta de agua), lo que 
no se entiende es porque cuan
do se rompe una tubería corre 
el agua en abundancia durante 
varios días por la calle. Tampo
co que la fuente de por bajo el 
Ayuntamiento corra constante
mente, puedo asegurar que al 
pasar hace noches por este si
tio y ver ía fuente corriendo y 
desperdiciándose ei agua, in
tenté cerrar ia llave, pero no me 
fue posible debido a que estaba 
descompuesta. 

Los turistas que nos visitan, 
también ponen su parte en 
ensuciar nuestras calles, ya 
que tiran en ellas toda clase de 
envases vacíos de bebidas, así 
como otros residuos, siendo lo 
peor que sólo proceden de 
esta forma cuando vienen de 
Turismo, porque en sus res 
pectivos países ya se cuidan 
muy mucho de mantenerlos 
limpios y cuidados, como se 
aprecia cuando son visitados. 
En resumen, que con .un poco 
de atención de parte de todos, 
nuestra maravillosa e histórica 
capital podrta estar mejor cus 
dada, para que resaltasen sus 
grandes monumentos y los que 
nos visitan se encontrarán con 
una l impia y cu idada 
población, ya que de por sí es 
tan bonita, porque como dijera 
Marañen: "Toledo es todo un 
museo". 

A . G . R , 

Balance de seis meses de 
gestión 

Por: Adol fo R G U E Z . R O L D A N 
S. General de U G T de Toledo 

PARTIR dei 14 y 15 de Marzo, fecha de la celebra-
/ \ ción del IV Congreso U.G.T. de Toledo, al que pudie-

% ron asistir todos los medios de información, salió 
elegida la Comisión ejecutiva Provincial actual de U.G.T. , 
encabezada por mí, la cual obtuvo sólo de diferencia 122 ve- -
tos más con respecto a la otra Candidatura, ya que fueron 
3.233 los votos a favor, 3.111 los votos en contra y 1.321 las 
abtenciones. La candidatura elegida fue llamada "La Alter
nativa Sindicalista ' por los medios de comunicación, deno
minada de esta manera porque se proponía delimitar plena
mente ios campos de acción de una Centra! Sindical como 
la nuestra y de nuestro partido hermano P.S.O.E. que hasta 
ese momento se confundía en algunas actividades y locali
dades, pretensión que creemos que hasta hemos logrado 
conseguir. A consecuencia de festa actitud se nos tachó de 
anti-partído. acusación incierta, ya que todos ios miembros 
de la Ejecutiva pertenecen al P .S .O.E . , dejando muy claro, 
nuestra condición de socialistas como así mismo de ugetis
tas con su lógica independencia. 

Hecha una breve historia de lo acontecido en nuestro IV 
Congreso de U.G.T. , procede exponer a continuación las 
realizaciones concretas que desde dicha fecha hasta hoy se 
han llevado a cabo, por esta Comisión Ejecutiva Provincial. 
ORGANIZACION.-

Consideramos de primordial importancia dentro de este 
punto el tema de la Comarcalización, el cual ya había sido 
ac-robado en el Congreso Extraordinario de Consuegra en 
marzo de 1380 y reafirmado en varios Comités Provinciales 
posteriores y que aún se encontraba sin realizar por difere-
tes causas. Lo cual dio Iuqar a que en el IV Congreso se vol
viera a reafirmar en ei mismo,, ia necesidad de llevarlo a ca
bo. Para la profundización sobre la comarcalización se cele
bró el día 17 de mayo un Comité Provincia! Extraordinario ai 
cual, la Comisión Ejecutiva Provincial, había presentado un 
proyecto con dos Líneas Generales sobre la distribución de 
ía Provincia y las Comarcas que la comprendían. La línea 
aprobada fue que la Provincia habrá seis cabeceras de co
marca, las cuales tendrían su sede principal en: Talavera, 
Toledo, Mora, Consuegra, Ocaña, y Quintanar de la Orden. 

' Ei día 5 de julio ya fue celebrado el Congreso Constituyen
te Comarcal de l alavera de la Reina, al cual asistieron todos 
los sindicatos comarcales que habían sido constituidos cor. 
anterioridad y las Uniones Locales de dicha comarca ia 
asistencia al mismo alcanzó el 85% de representación tamo 
de la Estructura Territorial, Uniones Locales (U.L.). Siendo 
por- lo tanto nuestro primer paso decidido sobre este tema 
resultando elegida la Comisión Eiecutiva Comarcal corr' 
puesta por 7 secretarias. 

La Ejecutiva Comarcal tendrá como función las mismas 
que ia Comisión Ejecutiva Provincial, dentro de su ámbito 
Comarcal. Esta Comarca está constituidad por 4.481 afilia
dos, distribuidos en 30 Uniones Locales, que a partir de este 
oiomento pasan a denominarse Deleoaciones de U G T en 
ias localidades correspondientes. 

A continuación con, esta Acción Sindical oara la mejor Or
ganización de nuestra Unión General de Trabajadores, nos 
proponemos realizaron un corto plazo de tiempo, los Con
gresos Constituyentes de las diferentes Comarcas expues
tas anteriormente, ya que el plan de trabajo elaborado por la 
Comisión Ejecutiva Provincial, prevee finalizar el tema de la 
Comarcalización a finales del presente año. 

Para mejor comprender el Acuerdo Nacional sobre Em
pleo, debemos remitirnos a uno de los anexos de la Revi
sión dei A . M . ! . en ei cual se expresaba ya la convinción de 
que eran necesarias unas negociaciones, que recogieran 
medidas económicas y laborales que orofundizan en una 
Política de Empleo. 

También el 4 de Enero, U.G.T. volvió a reafirmarse en 
esta necesidad aunque bienbes verdad, que nos preocupa 
bastante éste Acuerdo, por que en última instancia depende 
de la voluntad política de un Gobierno que depende de ur 
partido bastante resquebrajante como U.C.D. 

Por otro lado queremos hacer constar que U.G.T. de To
ledo encontró positivo este Acuerdo y que votó afirmativa
mente para su firma, opinión oue fue compartida por el 95% 
oei Comité Confedera!. 
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